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Таможенное

 дело

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ ТАМОЖЕННОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ И ТАМОЖЕННОГО КОНТРОЛЯ

Современные проблемы определения 
таможенной стоимости экспортируемых товаров

Статья посвящена исследованию правового регулирования и информационного обеспечения участников внеш-
неэкономической деятельности для целей обоснованного определения таможенной стоимости экспортируемых то-
варов в соответствии с актуальными правилами. В ходе исследования установлено, что в настоящее время является 
проблемным выбор основы определения таможенной стоимости при экспорте; отсутствует правовой акт, предусма-
тривающий возможность отложенного определения таможенной стоимости вывозимых товаров; действующие регла-
менты затрудняют определение таможенной стоимости товаров, бывших в употреблении; остается неясность сроков 
предоставления дополнительных документов и сведений. Предлагается усовершенствовать правовую базу, регулирую-
щую вопросы определения таможенной стоимости вывозимых товаров и взаимодействия таможенных органов с участ-
никами внешнеэкономической деятельности. Предлагаемые меры направлены на снижение числа судебных разбира-
тельств между сторонами за счет более четких правил игры, а также на сокращение барьеров для предпринимателей, 
осуществляющих экспортные операции, что в целом должно позитивно отразиться на реализации экспортного потен-
циала российской экономики.
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The article is devoted to the study of legal regulation and information support of participants in foreign economic activity for 

the purpose of a reasonable determination of the customs value of exported goods in accordance with current rules. The study 
found that the choice of the basis for determining the customs value for export is problematic at the present time; there is no le-
gal act providing for the possibility of deferred determination of the customs value of exported goods; current regulations make it 
difficult to determine the customs value of used goods; the uncertainty about the timing of the provision of additional documents 
and information exists. It is proposed to improve the legal framework governing the determination of the customs value of exported 
goods and the interaction of customs authorities with participants in foreign economic activity. The proposed measures are aimed 
at reducing the number of litigations between the parties due to clearer “rules of the game”, as well as reducing barriers for entre-
preneurs engaged in export operations, which, in general, should have a positive effect on the realization of the export potential of 
the Russian economy.

Keywords: export of goods, commodity structure of exports, customs value of exported goods, methods of determining 
customs value, deferred determination of customs value, litigation on the determination of customs value.




